



Túmulos Iluga

Centro ceremonial de casi 3.000 años de antigüedad, ubicado en la comuna de Huará. Cuenta con una extensión mayor a las 46 hectáreas y con más de 80 túmulos (acumulaciones de tierra, vegetales y ofrendas que, muchas veces, se levantan sobre entierros humanos), cuyo tamaño es variado, alcanzando hasta cuatro metros de altura.



Este lugar albergó grandes plazas y espacios públicos, contando con esculturas, monolitos, extensos campos de cultivo, talleres de manufactura y artesanías, por lo que en aquella época habría sido visitado por una gran cantidad de población.

Se sabe que surgió en los primeros momentos del Periodo Formativo de Tarapacá (900 a.C. – 900 d.C.), pero se mantuvo activo por miles de años, siendo visitado por los Incas e incluso por los primeros españoles. Los Incas lo consideraron como un sitio de culto, lo que se evidencia con los artefactos hallados, que tienen relación con su alta jerarquía social, como cerámica imperial polícroma, con colores e iconografía propios del Cusco, metalurgia y campanas de bronce, entre muchos otros materiales